

Ausschuss für Verwaltung, Wirtschaft und Gesundheit
des Schwarzwald-Baar-Kreises
Sitzung am 02.05.2016

Drucksache Nr. 038/2016 öffentlich

Elektrifizierung Höllentalbahn 10. Sachstandsbericht - April 2016

Anlagen: - 1 -

Gäste: Herr Geschäftsführer Uwe Schade, ZRF

Sachverhalt:

Der Schwarzwald-Baar-Kreis hat am 18.07.2011 mit dem Zweckverband Regio-Nahverkehr Freiburg (ZRF) einen öffentlich-rechtlichen Vertrag über die Planung und Co-Finanzierung der Elektrifizierung und Infrastrukturerüchtigung der Schienenstrecke Neustadt – Donaueschingen abgeschlossen. Entsprechend diesem Vertrag erstellt der ZRF für den Schwarzwald-Baar-Kreis mindestens zweimal jährlich Berichte über den aktuellen Stand des Vorhabens und seine finanziellen Auswirkungen. In der Sitzung des Ausschusses für Verwaltung, Wirtschaft und Gesundheit am 07.12.2015 wurde der 9. Sachstandsbericht vom November 2015 vorgestellt (Drucksache Nr. 167/2015). Der nunmehr vorgelegte 10. Sachstandsbericht fasst den Planungsfortschritt bis April 2016 zusammen.

Die bereits im vergangenen Jahr eingereichten Planfeststellungsunterlagen wurden zwischenzeitlich vom Eisenbahnbundesamt (EBA) an das für die Durchführung der Anhörung zuständige Regierungspräsidium Freiburg weitergeleitet. Es wird erwartet, dass vom Regierungspräsidium Freiburg zeitnah die Offenlage sowie die Anhörung der Träger öffentlicher Belange erfolgen. Im Rahmen dieser Anhörung werden sowohl das Landratsamt als auch die Anliegergemeinden angehört.

Parallel hierzu arbeitet die DB an der Erstellung der Anträge für die Fördermittel im Rahmen des GVFG-Bundesprogramms, um die Einhaltung des ambitionierten Zeitplanes sicherzustellen.

Stellungnahme der Verwaltung:

Im derzeitigen Verfahrensstand finden intensive interne Arbeiten bei der DB und den Genehmigungsbehörden statt. Die Verwaltung nimmt regelmäßig an den Sitzungen des Projektarbeitskreises teil und ist so eng in die Abläufe eingebunden.

Der Ausschuss wird um Kenntnisnahme gebeten.